



29 avril 2021

PALMARES

16^{EMES} OVINPIADES DES JEUNES BERGERS EPREUVE COLLECTIVE

1^{er} prix : Lycée agricole de la Thiérarche (02) – Hauts-de-France

2^{ème} prix : CFA de Mirecourt (88) – Grand Est

3^{ème} prix : Lycée agricole des Vaseix (87) – Nouvelle-Aquitaine

Compétition organisée par Interbev Ovins et l'ensemble de la filière ovine dans le cadre de son plan de relance Inn'Ovin, les Ovinpiades des Jeunes Bergers ont pour objectif de promouvoir le métier d'éleveur ovin et de susciter de nouvelles vocations auprès des élèves des établissements agricoles. Alors que 3 Français sur 10 jugent le métier d'éleveur de brebis comme le plus attirant des métiers de l'élevage¹, la filière est en quête des éleveurs de demain.

Au cours des 15 prochaines années, plus de la moitié des éleveurs de brebis partiront à la retraite. Pour assurer le renouvellement de ses générations mais également le maintien de sa production, la filière ovine doit donc installer près de 10 000 éleveurs dans la prochaine décennie.

Les Ovinpiades des Jeunes Bergers sont l'un des symboles de cette volonté d'installer des nouveaux éleveurs de brebis en France.

Mêlant production ovine et communication, l'épreuve collective des Ovinpiades des Jeunes Bergers permet à des élèves d'une même classe de réfléchir ensemble autour d'un nouveau sujet. Chaque année, ils démontrent leur créativité en construisant un argumentaire et en réalisant un support de communication.

Pour l'édition 2021, les élèves ont dû concevoir **un reportage de 5 mn pour présenter une installation hors cadre familiale ou une installation atypique**. Ces reportages ont permis de présenter les différentes possibilités d'installation lorsque l'on n'est pas natif du milieu agricole.

Les projets ont fait l'objet d'une première sélection, courant avril. Le jury composé de professionnels de la filière, d'enseignants et de communicants, a auditionné, ce jour, les 8 projets finalistes présentés par les équipes, en visioconférence.

Mélanie, Méline et Anne-Marie du Lycée agricole de la Thiérarche (02) ont remporté avec brio les 16^{èmes} Ovinpiades Collectives des Jeunes Bergers, avec leur film intitulé « Installations en élevage ovin hors cadre familial », réalisé en région Hauts-de-France. Le second prix est attribué au CFA de Mirecourt (88) pour le film « La Vaine Pâture » et le troisième prix au Lycée agricole des Vaseix (87) pour le film « Thérèse, bergère sans terre ».

¹ Enquête réalisée en novembre 2019 par Opinionway pour la Confédération nationale des éleveurs, sur un échantillon de 1000 répondants

